

Segun informes recibidos del señor Jefe municipal de Itagüí, los Directores apuntados, ademas de tener algunos conocimientos i un buen método para la enseñanza, tienen una conducta moral ejemplar que los hace dignos de la estimación i de la confianza pública.

ASIGNACIONES.

El sueldo del Director es el de trescientos sesenta pesos anuales i el de la Directora el de trescientos, gasto que se hace de los fondos del distrito, pues no existe renta especial para este objeto.

MOBILIARIO I ÚTILES.

Segun los cuadros que acompaño, verá el señor Inspector que las escuelas de este distrito están regularmente provistas de los muebles i útiles necesarios, faltando solo lo siguiente:

Un tablero, cuarenta testos de lectura i un mapa o carta de Colombia, para la escuela de niños; i para la de niñas un tablero, un globo, una carta o mapa de Colombia, veinte testos de Aritmética i otros tantos de Gramática i Jeografía.

DISTRIBUCION DEL TIEMPO.

El tiempo destinado a las tareas escolares está distribuido en las escuelas mencionadas, así: de las seis a las nueve i media de la mañana, i de las dos a las cinco i media de la tarde.

LOCALES.

Tienen la capacidad bastante para contener los niños que están recibiendo educación, i las condiciones higiénicas i de salubridad apetecibles.

CENSO (que se acompaña).

Segun el censo levantado en el presente mes, existen en este distrito trescientos cuarenta i cuatro varones menores de quince años i trescientas una niñas menores de doce. Hoy solo asisten a la escuela de niños 60, i a la de niñas 50, por lo que puede comprender el señor Inspector el mucho descuido que ha habido en aquel lugar, como en casi todo el Departamento, en el importante ramo de la instruccion primaria.

PRADO.

Solo hai en esta fraccion una escuela pública de niños, servida por el señor Waldino Diez.

ASIGNACIONES.

El sueldo mensual del Director es el de veinte pesos, que se pagan de los fondos comunes del distrito, por no haber una renta especial destinada a este gasto.

MOBILIARIO I ÚTILES.

Por el cuadro que acompaño, se verá que se cuenta con un número regular; pero hai necesidad de testos para el estudio de Historia patria e Higiene, i de unas tres mesas i unos seis taburetes.

DISTRIBUCION DEL TIEMPO.

El tiempo para el estudio está distribuido así: de las seis a las nueve i media de la mañana, i de las dos a las cinco i media de la tarde.

LOCALES.

Existe uno de propiedad particular i apenas de regular capacidad, pues ni siquiera tiene solar.

CENSO.

Segun el cuadro formado hai en esta fraccion 48 niños menores de quince años, de los cuales solo asisten treinta i seis a la escuela.

(Continuará).

correspondiente al mes de enero que presenta el Director de la Escuela Normal nacional de institutores en Rio-Negro al señor Director jeneral de instruccion pública del Estado.

Estados Unidos de Colombia.—Estado Soberano de Antioquia.—Número 35.—Direccion de la Escuela Normal nacional de institutores en Rio-Negro.—31 de enero de 1878.

Al señor Director jeneral de Instruccion pública del Estado.—Medellin.

Cumplo por la presente con dar a usted el informe correspondiente al mes que termina hoy.

EDIFICIO.

En el mes de diciembre se hizo gran parte del trabajo de la cañería que a él debe conducir el agua, cuyo contrato celebró el señor Inspector jeneral de Instruccion pública con el señor Miguel M. Valencia J, pero en todo este mes no se ha hecho nada por la escasez de materiales, segun me ha informado el señor Valencia.

El patio principal fué retocado el día 21.

PERSONAL.

Superiores.—Todos principiaron sus funciones el día 2 i han cumplido con sus deberes.

El señor Roman Viteri, portero, que hacia tambien la clase de música, no ha vuelto a causa de que es muy poco el sueldo de diez i seis pesos que se le pagaba. No hai, pues, clase de música i canto que tanta falta hace al establecimiento, i confio en que el señor Director se dignará disponer lo conveniente para que no se demore la reapertura de ella. Con diez pesos mas que el Estado diera de sobresueldo al señor Viteri volvería a encargarse.

Alumnos internos.—Desde el día dos están presentes once alumnos i solo ha faltado el señor Julian Zulouga quien no volverá segun informes del señor Desiderio Zulouga hermano i fiador de él.

La conducta ha sido en lo jeneral buena i las faltas en que han incurrido algunos no se han pasado desapercibidas. Si hubiere reincidencia lo comunicaré expresando los nombres de los responsables.

La aplicacion es satisfactoria, mereciendo especial mencion por ella los alumnos Miguel María Jiraldó i Lisandro Osorno.

Externos.—La asistencia, aplicacion i conducta de estos es tambien satisfactoria con raras excepciones.

Si los padres no les interrumpen los estudios i los dejan hasta completar tres años, el Estado reportará gran beneficio de ellos.

ALIMENTACION.

Ha sido bueno el servicio.

ÚTILES.

Se han tomado los necesarios para la escuela nocturna conforme lo dispuso el señor Inspector jeneral.

MUSEO OBJETIVO.

Se ha principiado la formacion de este con las contribuciones de los alumnos de la escuela anexa, i ya cuenta con gran número de objetos como frisol, arroz, maiz, azúcar, borraja, goma, mineral de oro, id. de plata, &c.

CAJA DE AHORROS.

El día 7 se declaró abierta esta i se excitó a los padres de familia para que coadyuven al fomento de ella, con la siguiente nota que se fijó en una esquina.